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Continúa Toño Ixtláhuac entre
los mejores alcaldes del país
-Por segundo mes consecutivo, el alcalde zitacuarense se posiciona en

el lugar número 17, de 59 presidentes evaluados por C&E Research  y en
el número 50, de 150 calificados por Mitofsky.

-Se mantiene como uno de los gobiernos con mejor estrategia de
crecimiento y acción de políticas públicas.

Zitácuaro, Mich., a 16 de mayo del 2023.- Como
resultado de la aprobación ciudadana al
desempeño en rubros como servicios públicos
y atracción de inversiones, nuevamente Toño
Ixtláhuac fue reconocido como uno de los
mejores alcaldes del país, según las últimas
encuestas de las consultorías Campaigns And
Elections México y Mitofsky.

Zitácuaro, Mich., a 16 de mayo del 2023.-
Como resultado de la aprobación ciudadana
al desempeño en rubros como servicios
públicos y atracción de inversiones,
nuevamente Toño Ixtláhuac fue reconocido
como uno de los mejores alcaldes del país,
según las últimas encuestas de las
consultorías Campaigns And Elections
México y Mitofsky.

En este reciente ejercicio de medición, los
ciudadanos refrendaron su satisfacción con
las acciones en el mejoramiento de alumbrado
público, desarrollo de servicios públicos
municipales, así como la constante gestión de
inversión, no sólo pública, sino privada que,
incluso este año está por comenzar.

Toño Ixláhuac obtuvo una calificación de
58.6 puntos en mayo, que lo colocaron en el
sitio número 17 en dicho indicador,
aumentando casi dos puntos de aprobación
del mes anterior.

Al mantenerse entre los primeros 20
mejores alcaldes de las 59 Ciudades Más
Importantes de México, de acuerdo a C&E
Research, Toño Ixtláhuac refrenda que este
indicador lo compromete a seguir llevando
progreso y desarrollo en toda la municipalidad,
con estrategia, visión, proyección y acción.

Asimismo, el presidente municipal
Antonio Ixtláhuac ocupa el número 50, de 150 alcaldes del país calificados por Mitofsky,
número que lo coloca también con una aprobación alta que corresponde al 52.3 por ciento. El
edil confirmó que seguirá respondiendo con más resultados para lograr una Heroica diferente
y desarrollada.

Presenta Toño Ixtláhuac, propuesta del terreno
para construcción del hospital del IMSS

-Con base en las especificaciones requeridas, el predio comprende una extensión de 2.5 hectáreas, idóneas
para la magnitud de la obra.

Morelia, Mich., a 22 de mayo de 2023.-
Toño Ixtláhuac presentó a las autoridades del
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS),
una propuesta de terreno, con base en las
especificaciones requeridas por la institución,

para la construcción del hospital que se
asentará en el municipio, y que será de gran
beneficio para la región.

En la reunión de trabajo que encabezó el
edil, junto con el delegado del IMSS en

Michoacán, Javier de Jesús Cabral Soto, así
como los representantes del Registro Agrario
Nacional (RAN), y de la Secretaría de
Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), el
alcalde zitacuarense expuso los beneficios del
terreno ubicado cerca del Recinto Ferial del
municipio, y que tiene una extensión de 2.5
hectáreas, por lo que cumple con las
necesidades que requiere el proyecto, por lo

cual, es el predio más adecuado, según el
IMSS, luego de algunas opciones
anteriormente presentadas.

"El contar con esta opción para la
edificación del centro médico, permite que se
cumpla con este proyecto, que será de gran
crecimiento y servicio para la sociedad
zitacuarense, pero también para los municipios
vecinos, ya que el nuevo hospital del IMSS,
contará con atención de primer nivel",
mencionó Ixtláhuac.

Por su parte, el delegado Javier de Jesús
Cabral, agradeció el compromiso del municipio
por otorgar en donación el terreno, lo que da
muestra, dijo, del compromiso para que los
ciudadanos accedan a servicios de salud de
calidad.

Toño Ixtláhuac presentó a las autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS),
una propuesta de terreno, con base en las especificaciones requeridas por la institución, para la
construcción del hospital que se asentará en el municipio, y que será de gran beneficio para la
región.
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Bedolla puso fin a venta de plazas en
Michoacán

- Significaba cerca de 500 mdp al año, destaca SEE.
- Ahora, la asignación de claves docentes y administrativas es transparente.

Morelia, Michoacán, 21 de mayo de
2023.- El Gobierno de Michoacán
recupera la rectoría de la educación a

actual administración se eliminó la venta
de claves y se han otorgado 2 mil 364
plazas definitivas a egresados normalistas,

El Gobierno de Michoacán recupera la rectoría de la educación a través de diversas estrategias y combate a la corrupción, como es la eliminación de la venta de
plazas educativas, que significaba alrededor de 480 millones de pesos al año.

través de diversas
estrategias y combate a la
corrupción, como es la
eliminación de la venta de
plazas educativas, que
significaba alrededor de
480 millones de pesos al
año.

La secretaria de
Educación, Gabriela
Molina Aguilar, señaló
que se trabaja en tres
metas claras bajo la guía
del gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla: la
rectoría de la educación,
el fortalecimiento
institucional y el impulso
a la Nueva Escuela
Mexicana.

En lo que va de la

resarciendo el daño causado durante
años, dejando sin efectos el
"marchómetro" y eliminando el llamado

"huachicol de las plazas".
Estas acciones se mantienen de forma

permanente, evitando en el sector
educativo la ilegalidad de los trámites y
poniendo un alto a quienes solo percibían
su interés personal y monetario.

De esta manera, la SEE ha cerrado
esa llave a la designación de plazas
ilegales, con la creación de órganos para
combatir la corrupción y garantizar la
transparencia de asignación de claves,
tanto administrativas como docentes.

Productores Freseros cuentan
con el respaldo del Gobierno

de Michoacán Torres Piña
- Reconoce Secretario de Gobierno, cumplimiento del sector con sus

trabajadores.

Zamora, Michoacán, 13 de mayo de 2023.-  La Unión Agrícola Regional de Productores de
Fresa y Hortalizas del Valle de Zamora, ha invertido en la rehabilitación de sus instalaciones
y realizó el reparto de utilidades entre los trabajadores en tiempo y forma.

Al participar en la Asamblea Informativa de la organización que aglutina a más de mil 200
trabajadores agrícolas de la región, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, recalcó el
respaldo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hacia los productores para que puedan
potencializar sus actividades.

“El compromiso de nuestro gobernador con el campo se demuestra en el apoyo a este
sector para que puedan avanzar en sus sistemas de  producción y ser palanca para el desarrollo
de esta bella región”, expresó.

Torres Piña destacó que respaldar a la organización permite que la misma sea facilitadora
del trabajo y respetuosa de las normas, por lo que reconoció el reparto de utilidades que se
entregó conforme a ley para los trabajadores del campo.

“Destacamos que hoy quienes ponen todo su esfuerzo en el campo reciban el reparto de
utilidades que les corresponde, porque significa que estamos dándole orden y seguridad a
todas y todos, vamos por la ruta correcta”, afirmó.

Finalmente, el encargado de la política interna, reiteró el compromiso de la administración
estatal de trabajar en conjunto con todos los sectores, siempre por el desarrollo de Michoacán.

  La Unión Agrícola Regional de Productores de Fresa y Hortalizas del Valle de Zamora, ha
invertido en la rehabilitación de sus instalaciones y realizó el reparto de utilidades entre los
trabajadores en tiempo y forma.

Sin juventud no hay
transformación:
Juan Pablo Celis

- Conciencias en Revolución profundiza acerca de la nueva forma de
hacer política

 En el marco de las “Jornadas Culturales y de
Debate Político”, realizadas en los municipios
de Morelia y Uruapan, el presidente estatal de
Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva,
mencionó que la Cuarta Transformación ha
apostado por reconocer y apoyar a las
juventudes del estado.

Morelia, Michoacán; 22 de mayo del 2023.-
En el marco de las “Jornadas Culturales y de
Debate Político”, realizadas en los municipios
de Morelia y Uruapan, el presidente estatal
de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis
Silva, mencionó que la Cuarta Transformación
ha apostado por reconocer y apoyar a las
juventudes del estado, asegurando que, los
jóvenes han sido siempre el motor del
movimiento que ha servido para el rescate de
la nación.

En los eventos que tuvieron lugar en ‘La
Plaza la Ranita’ en Uruapan y en la ‘Plaza
Benito Juárez’ de la capital michoacana, se
llevaron a cabo ponencias acerca de la primera,
la segunda, la tercera y la Cuarta
Transformación, así como debates,
intercambios de ideas y la conferencia
magistral titulada ‘La 4ta Transformación en
nuestro país’, a cargo de Citlalli Hernández
Mora, Secretaria General del CEN de Morena.

“Estos eventos serán replicados en
distintos puntos del estado, porque nuestro
movimiento debe continuar generando
conciencias bajo los principios
fundamentales que han llevado a Morena a
ser la herramienta de lucha del pueblo
mexicano, por lo que es muy importante que
tanto las juventudes, como los miembros que
se han adherido recientemente al partido
tengan conocimiento de nuestra causa”,
mencionó Celis Silva.

Por su parte, Citlalli Hernández Mora,
expresó que la intención de dichos eventos
es seguir hablando en las plazas públicas y
abonando a la formación política, con el

objetivo de que las nuevas generaciones
conozcan el significado del resultado de una
lucha profunda del pueblo de México, la cual
ha llevado a vivir un momento histórico en el
país.

Finalmente, la Secretaria General de
Morena en Michoacán, Janette Márquez
Capiz, concluyó acotando que los principales
actores de la transformación son los jóvenes,
por lo que el debate y la pluralidad de ideas
son fundamentales para la revolución de las
conciencias.
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Alistan reforestación para el
Cerro El Molcajete

- De ahí provienen la mayoría de manantiales que abastece al municipio

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de reforestar el Cerro El Molcajete, la Brigada Civil de Reforestación lleva a cabo una
gestión de más de 10 mil plantas ante el Comité de Agua del Sistema Cutzamala. Por el momento
se está a la espera de la respuesta de esta petición.

Así lo informó el ambientalista, Luis Eduardo Baños Gomora, quien destacó que este lugar
es emblemático para todo el municipio, ya que ahí nacen la mayoría de manantiales que dotan
de agua a la ciudad y otras comunidades.

Respecto al tipo de árbol que pretenden reforestar en este lugar, explicó que están
considerando el pino ocote, ya que éste es de la región y va de acuerdo a la altura que tiene
el lugar, por lo que es el más apto.

“Este tipo de pino es el que tiene más probabilidades de sobrevivir, además hay que tomar
en cuenta que su raíz filtra, a diferencia del aguacate hass que es el peor enemigo de los cerros
porque seca todo, el pino ocote es lo que necesitan los cerros”, explicó.

Baños Gomora, recordó que hace tiempo quisieron poner el basurero en el cerro El Molcajete
y tanto ciudadanos como ambientalistas protestaron y lograron evitarlo; ahora la mejor forma
de dar seguimiento de que sigue la lucha por cuidarlo es mejorando las condiciones de este
lugar con una reforestación.

Con el objetivo de reforestar el Cerro El Molcajete, la Brigada Civil de Reforestación lleva a
cabo una gestión de más de 10 mil plantas ante el Comité de Agua del Sistema Cutzamala. Por
el momento se está a la espera de la respuesta de esta petición.

Autoridades y apicultores unen
esfuerzos para proteger a la abeja

- Conmemoran el día de abeja

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de mayo de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
una exposición de miel natural que se produce
en distintos puntos del municipio, autoridades
municipales y apicultores conmemoraron el
Día Mundial de la Abeja.

Fue la Plaza Cívica Licenciado Benito
Juárez el sitio que reunió a los 60 apicultores
que existen en el municipio, los cuales

que gracias a que ellas se alimentan
trasladando polen, Miles de plantas pueden
reproducirse para sobrevivir y producir
alimentos que los seres humanos consumen.

También, Yunuèn García Téllez titular de
Medio Ambiente, destacó que como uno de
los trabajos que se han hecho para cuidar a
las abejas, ha sido la creación de 11 Jardines
polinizadores y próximamente se tendrá el más

grande del municipio que estará en el cerrito.
En su intervención, el Presidente

Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela

dijo que los temas ambientales no están
peleados con el desarrollo rural, por lo tanto,

entre más se cuide el medio ambiente, al

productor rural le va mejor, porque incluso
gasta menos en sus procesos.

Consideró que es vital involucrar a todos
los sectores de la población, en el cuidado de
las abejas como agentes polinizadores.
Además una parte importante de su cuidado
son los propios apicultores, a los que además
se les debe reconocer por el trabajo que
realizan, además son responsables de ofrecer
a la población la miel en su estado más puro, y
no rebajado como algunos la venden en
carretillas.

En dicha exposición estuvieron presentes
apicultores de Loma Larga, Ziráhuato,
Crescencio Morales, Mesa de Cedano,
Curungueo, Manzanillo, San Juan Zitácuaro,
San Miguel Chichimequillas, entre otros más.

Con una exposición de miel natural que se produce en distintos puntos del municipio, autoridades municipales y apicultores conmemoraron el Día
Mundial de la Abeja.

exhibieron equipo de trabajo para la
obtención de la miel así como los
derivados de éste, entre ellos agua,
dulces, propóleo, entre otros.

Durante la inauguración, Pedro
Mondragón López titular de la
Secretaría de Agronomía y Medio
Ambiente, resaltó que las abejas son
responsables en un 90% de la
polinización de plantas, flores y
hortalizas en todo el mundo, por lo tanto
si este animalito desapareciera, le
quedaría poco tiempo a la humanidad.

Por su parte, Yesenia productora de
miel de Ziráhuato a nombre de los
apicultores, reflexionó que la
alimentación del ser humano está
basada en 100 cultivos, de los cuales el
90% requiere de la polinización. Ahora
radica la importancia de las abejas, ya
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Celebración de Dia del
Estudiante será en grande

en Zitácuaro
- La celebración será para estudiantes de nivel medio superior y superior

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
El Gobierno Municipal a través de la subdirección de Cultura Física y Deporte, festejará
en grande a todos los estudiantes del municipio.

Así lo señaló en entrevista el titular de dicha oficina, Félix Reyes Posadas, quien
precisó que aunque el día oficial es el 23 de mayo, la celebración será hasta el día 26
y está dirigido a los estudiantes de nivel medio superior y superior.

Especificó que habrá una rodada ciclista y comenzará en punto de las 8:00 de la
mañana en la calle Hidalgo, a la altura del Teatro Juárez; por la tarde en el Centro de
Convenciones a partir de las 6:00 de la tarde, habrá una tardeada en la que se espera
que todos los presentes se diviertan. También habrá regalos y sorpresas para celebrar
este día.

Para aquellos jóvenes que han puesto en alto el nombre del municipio ya sea en lo
deportivo, académico o cultural, se les hará un reconocimiento especial y recibirán
un presente.

Reyes Posadas, invitó a todos los estudiantes del municipio de las preparatorias y
universidades a participar y ser parte de estas actividades, ya que están planeadas
para festejarlos en su día.

"Es la primera vez que se hará un festejo estudiantil en Zitácuaro y queremos que
se diviertan, los que asistan no se van a arrepentir", expresó.

El Gobierno Municipal a través de la subdirección de Cultura Física y Deporte, festejará en
grande a todos los estudiantes del municipio.

Con el programa “Vamos Juntos” Gobierno
Municipal apoyará con el transporte a quienes

estudian fuera de Zitácuaro
- El subsidio es del 50% del costo total
- La recepción de documentos es hasta el 30 de junio

El Instituto Zitacuarense de la Juventud, dio a conocer la convocatoria del programa “Vamos
Juntos”, con el cual se pretende apoyar con el 50% de subsidio de transporte a los estudiantes
que estudian fuera de Zitácuaro ya sea en el nivel medio superior y superior.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de mayo
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El Instituto Zitacuarense de la
Juventud, dio a conocer la convocatoria
del programa “Vamos Juntos”, con el cual
se pretende apoyar con el 50% de subsidio
de transporte a los estudiantes que
estudian fuera de Zitácuaro ya sea en el
nivel medio superior y superior.

El objetivo del programa es coadyuvar
con el desarrollo educativo de los jóvenes
zitacuarenses que están estudiando en las
ciudades de Toluca, Estado de México,
Morelia y Ciudad de México. El apoyo
consiste en un subsidio del 50% del precio
total de los boletos de viaje de la línea de
autobuses “Excelencia Plus” y “La
Línea”.

Acompañado de regidores y de
funcionarios del Gobierno Municipal,
Eduardo Vázquez Saavedra titular del
IZJU, señaló que este programa surge de
la necesidad de ayudar a jóvenes que por
alguna razón tienen que salir a estudiar
fuera, ya que esto representa una carga
económica importante.

Los requisitos son: tener entre: 15 a
29 años de edad, copia del INE, copia de
la credencial de la institución en la estudia,
copia de CURP en caso de ser menores
de edad, fotografía tamaño infantil,
comprobante de domicilio, celular,
comprobante de estudios, llenar un estudio
socioeconómico y participar en una
actividad ambiental del instituto. Para
renovarla, comprobante de estudios
reciente con una expedición no mayor a
30 días.

La recepción de documentos es a
partir de esta fecha y hasta el 30 de junio
en las oficinas del IZJU ubicadas en
Avenida Hidalgo Oriente 79 en un horario
de 9:00 a 4:00 de la tarde. Posteriormente
la entrega de tarjetas a los beneficiarios
será el día 15 de julio.
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P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

UNA MIRADA AL
UNIVERSO Y A
SU AUTOR (L)

1.- Había un hombre iracundo y
malhablado que tenía un caballo. Un
día lo preparó para que llevara la
carreta llena de piedra y le dio unos
golpes para que fuera rápido. El
caballo hacía gran esfuerzo, pero no podía más. El hombre se enojó y le dio unos golpes
en la cabeza. El animal se fue al suelo. El dueño lo maldijo y le pegó más. Un caminante
dijo al dueño: disculpe señor, usted es muy cruel. No le pegue al animal. Trátelo bien, es
su apoyo. El caminante se acercó al caballo, le acarició el pescuezo, le habló con cariño,
le jaló un poco la rienda, el animal se levantó y comenzó a caminar. Usted no maltrate a
sus niños. Corregir sí, pero maldecir no.

2.- LA SAGRADA BIBLIA.- Un día Caín llevó su ofrenda al Señor. Era lo peor de sus
frutos, y Abel también le llevó al Señor, las mejores crías de sus ovejas. Dios miró con
agrado la ofrenda de Abel, pero no la de Caín. Un día Caín invitó a su hermano a pasear,
y cuando estaban en el campo, Caín atacó a su hermano y lo mató. Dios preguntó a
Caín: ¿Dónde está tu hermano Abel? “La sangre de tu hermano me pide a gritos que Yo
haga justicia”. (Gn 4) Nota: (¿Qué dirá Dios de los mexicanos?)

3.- ¿CÓMO SE FORMAN LAS ESTRELLAS? Las estrellas se forman continuamente
en las galaxias del Universo. Nacen como protoestrellas en grandes nubes de gas y
polvo, después crecen, evolucionan y se convierten en estrellas estables. El nacimiento
de una estrella comienza cuando la nube es alterada por ondas de choque de la explosión
de una supernova y una nube de gas. Después el polvo comienza a apretarse bajo su
propia gravedad y esa gravedad actúa de manera constante para comprimir la estrella.
Los planetas se forman a partir del material sobrante de las estrellas. (Dios ha ordenado
la ley de la evolución).

Dialoga José Antonio Bernal
con mujeres líderes

de Zitácuaro
Este sábado, el Maestro José Antonio Bernal sostuvo un encuentro  con mujeres líderes

de Zitácuaro, donde intercambiaron puntos de vista sobre las diferentes problemáticas  y
posibles soluciones  de sus colonias.

Las mujeres agradecieron a José Antonio  Bernal este acercamiento  ya que la experiencia
que tiene puede orientarlas sobre temas que les preocupan como sociedad a lo que Bernal les
respondió  que siempre estará dispuesto a colaborar, ya que como zitacuarense  le corresponde
aportar lo que esté  a su alcance, además de agradecerles a las lideresas esta charla, ya que les
une una amistad de años.

Este sábado, el Maestro José Antonio Bernal sostuvo un encuentro  con mujeres líderes de
Zitácuaro, donde intercambiaron puntos de vista sobre las diferentes problemáticas  y posibles
soluciones  de sus colonias.

En la recta final, construcción  del
primer Centro Acuático de Zitácuaro

-Supervisa Toño Ixtláhuac proceso de la obra; presenta un avance del 60 por ciento.

Zitácuaro, Mich., a 20 de mayo del
2023.- El primer Centro Acuático de
Zitácuaro, creado por el gobierno de
Toño Ixtláhuac, se encuentra en un
avance del 60 por ciento y se contempla
esté terminado en los próximos meses.

La mañana de este sábado, el alcalde
realizó una supervisión de la obra, para
constatar el proceso de edificación de
dicho espacio, el cual presenta un

importante desarrollo.
El Centro Acuático contempla una

alberca semiolímpica, un chapoteadero,
vestidores, gradas e instalaciones dignas
para la práctica de la natación. Es
importante mencionar que todas las
escuelas de educación básica tendrán
acceso programado, para impulsar este
deporte en la niñez y juventud.

La obra forma parte de las
#100Soluciones planteadas por el
presidente municipal Juan Antonio
Ixtláhuac; asimismo, integra las acciones
que fortalecen a La Heroica como
#CiudadPorLasNiñasYLosNiños.El primer Centro Acuático de Zitácuaro, creado por el gobierno de Toño Ixtláhuac, se encuentra

en un avance del 60 por ciento y se contempla esté terminado en los próximos meses.

Rafael Ávila Mejía niega acusaciones y acusa a
maestros de politizar todos los temas

- Se presenta con integrantes de la CNTE que tomaron Servicios Regionales

El titular de Servicios Regionales Educativos, Rafael Ávila Mejía negó las acusaciones que
hicieron maestros en su contra y los acusó de politizar todos los temas, pues le adjudican
situaciones que ni siquiera le incumben.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de mayo de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
titular de Servicios Regionales Educativos,
Rafael Ávila Mejía negó las acusaciones que
hicieron maestros en su contra y los acusó de
politizar todos los temas, pues le adjudican
situaciones que ni siquiera le incumben.

En entrevista para Informativo La Región,
precisó que siempre ha buscado el diálogo
con los maestros, ya que ante todo debe existir
la coherencia para solucionar los problemas
que se presenten.

Durante el dia, acudió en persona a tratar
de dialogar con los maestros que tomaron de

forma indefinida Servicios Regionales, esto a
fin de invitarlos a no causar afectaciones, pues
atrasan todos los trabajos. Por ejemplo está
en puerta un Formato Unico de Personal que
va dirigido a los maestros que cumplieron más
de 40 años de servicio, altas y bajas, además
enfrentan todavía un atraso importante de
certificados de educación básica.

Respecto al conflicto en la jefatura de
sector 049, aseveró que la maestra ganó el
concurso, la trajeron y presentaron y fue
aceptada pero posteriormente hubo
desacuerdos. "No es un tema que me incumba,
no la traje, no la presente ni soy yo la que la
está desconociendo".

Sobre la tarjetización, destacó que el 99%
de los maestros ya cobran de esta forma y es
algo impulsado directamente por la SEE no
por él, y otros temas de que los acusan son
falsos.
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El Señorío de Cristo.
P. Agustín Celis

El misterio de la Ascensión celebra el triunfo total, perfecto y
definitivo de Cristo. No sólo ha resucitado, sino que es el Señor. En Él
Dios Padre ha desplegado su poder infinito. A san Pablo le faltan palabras
para describir «la eficacia de la fuerza poderosa de Dios» por la que el
crucificado, el despreciado de todos los pueblos, ha sido glorificado en
su humanidad y en su cuerpo y ha sido constituido Señor absoluto de
todo lo que existe. Todo ha sido puesto bajo sus pies, bajo su dominio
soberano.

La Ascensión es la fiesta de Cristo glorificado, exaltado sobre todo,
entronizado a la derecha del Padre. Por tanto, fiesta de adoración de
esta majestad infinita de Cristo.Pero la Ascensión es también la fiesta
de la Iglesia. Aparentemente su Esposo le ha sido arrebatado. Y sin
embargo la segunda lectura nos dice que precisamente por su Ascensión
Cristo ha sido dado a la Iglesia. Libre ya de los condicionamientos de
tiempo y espacio, Cristo es Cabeza de la Iglesia, la llena con su presencia
totalizante, la vivifica, la plenifica.

La Iglesia vive de Cristo. Más aún, es plenitud de Cristo, es Cuerpo
de Cristo, es Cristo mismo. La Iglesia no está añadida o sobrepuesta a
Cristo. Es una sola cosa con Él, es Cristo mismo viviendo en ella. Ahí
está la grandeza y la belleza de la Iglesia: «Yo estaré con vosotros
todos los días».

«Id y haced discípulos de todos los pueblos». La Ascensión es también
fiesta y compromiso de evangelización. Pero entendiendo este mandato
de Jesús desde las otras dos frases que Él mismo dice –«se me ha dado
pleno poder» – «yo estaré con vosotros». Evangelizar, hacer apostolado
no es tampoco añadir algo a Cristo, sino sencillamente ser instrumento
de un Cristo presente y todopoderoso que quiere servirse de nosotros
para extender su señorío en el mundo. El que actúa es Él y la eficacia
es suya (Mc 16,20); de lo contrario, no hay eficacia alguna.

Integrantes de la CNTE toman de
forma indefinida Servicios Regionales

- Exigen la salida inmediata del actual director, Rafael Ávila Mejía

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de mayo
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Desde la madrugada de este
martes, integrantes de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación
(CNTE) grupo Poder de base, tomaron
de manera indefinida las oficinas de
Servicios Regionales.

Desde la madrugada de este martes, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) grupo Poder de base, tomaron de manera indefinida las oficinas de
Servicios Regionales.

40 zitacuarenses irán a
cosechar manzana a

Chihuahua
- A través del programa “Jornaleros Agrícolas”

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A través
del Programa de Jornaleros Agrícolas del Servicio Nacional del Empleo (SNE), un total de 40
personas de Zitácuaro tendrán la oportunidad de viajar a Chihuahua para la cosecha de
manzana, esto por un contrato de 3 meses.

En entrevista, Abel Cárdenas titular de la Unidad Operativa del SNE en Zitácuaro, explicó
que ya se está conformando el grupo y quedan pocos lugares, además la convocatoria va
dirigida a personas que tengan experiencia en el campo, ya que son jornadas pesadas. Por
ejemplo se tienen que subir a escaleras para poder bajar la fruta del árbol.

Dijo que es la primera vez que se trabaja con dicha empresa, pero se tiene el compromiso
de que vendrán por los jornaleros, allá les darán comida y lugar donde dormir y cuando
termine el contrato también los traerán de vuelta. Ya hay varias personas interesadas y deberán
de presentar documentos personales de inmediato, ya que esta misma semana saldrán para
aquel lugar. Por el momento están buscando un transporte cómodo ya que el viaje es pesado
de varias horas.

Agregó que el SNE lleva varios años con el programa de Jornaleros Agrícolas, por lo que
tiene experiencia en esta forma de trabajar, esto garantiza los derechos de los que se van a
trabajar mediante este tipo de contrato.

A través del Programa de Jornaleros Agrícolas del Servicio Nacional del Empleo (SNE), un total
de 40 personas de Zitácuaro tendrán la oportunidad de viajar a Chihuahua para la cosecha de
manzana, esto por un contrato de 3 meses.

Dicha acción fue para exigir la salida
inmediata del actual director, Rafael Ávila
Mejía, ya que se ha tomado atribuciones
que no le corresponden, entre ellas:
hostigamiento a los maestros para que
cobren con tarjeta y dejen el cobro con
cheque, fiscalizar centros de educación,
e intervenir en el tema de la jefatura 049.

Al respecto, Alexis Jaramillo Salgado
Coordinador Regional de la CNTE, explicó
que esta ocasión no se aceptará ninguna
negociación, se dialogará una vez que se
tenga un nuevo director porque la situación
para los maestros es insostenible.

También Paulo Javier Rodríguez,
recordó que no es la primera vez que se

toma esta oficina por el actuar del director,
ya se ha hecho anteriormente porque su
actuar no es el correcto y esta ocasión no
descansarán hasta que lo quiten de dicho
cargo.

Aseguró que aunque se harán guardias
para evitar que entren, se está dejando
libre el área de pagos para el tema de las
quincenas, además existe comunicación
para que les avisen el día que llegarán los
cheques de Morelia.

Invitaron a las autoridades a tomar en
serio su petición, pues esta persona se ha
dedicado a crear conflictos en el
magisterio.
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Gobierno de Michoacán coadyuvará en la
regularización de viviendas recuperadas por Infonavit

- El objetivo es que derechohabientes de Pensiones Civiles del Estado puedan adquirir esas propiedades

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el delegado del Infonavit en Michoacán, Sergio Adem
Argueta, acordaron coordinación para agilizar la regularización de viviendas recuperadas por
este Instituto

Morelia, Michoacán, 23 de mayo de 2023.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el
delegado del Infonavit en Michoacán, Sergio
Adem Argueta, acordaron coordinación para
agilizar la regularización de viviendas
recuperadas por este Instituto a fin de que

derechohabientes de Pensiones Civiles del
Estado puedan adquirirlas a crédito o de
contado.

En reunión de trabajo donde se expusieron
los programas que ofrece el Infonavit, el
mandatario estatal propuso formalizar la

colaboración para facilitar procesos de
escrituración, en el Registro Público de la
Propiedad, Catastro y el Colegio de Notarios,
de 3 mil 500 propiedades adjudicadas por
Infonavit.

Además de convenir la colocación de

créditos o venta de esas viviendas para que
58 mil derechohabientes de Pensiones Civiles
del Estado, tengan la opción de adquirirlas
previa regularización y escrituración.

Lo anterior como parte de la estrategia
para ampliar la cobertura de beneficiarios,
incluidos policías que ya cotizan en
Pensiones Civiles del Estado.

Finalmente, el delegado del Infonavit
celebró la disposición del gobernador tras
mencionar que en Zamora, La Piedad, Morelia
y su zona metropolitana, son de los
municipios donde hay mayor demanda  para
obtener créditos para la vivienda.

Mapean rutas de transporte
de la ciudad

- Permitirá que ciudadanos tengan la información disponible en sus manos
y también mejorar el transporte

- Zitácuaro es el primer municipio en contar con la app rutometro que
brinda información de todas las rutas del transporte

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Comisión
Coordinadora del Transporte, autoridades municipales y tres organizaciones civiles crearon
un mapa de las diferentes rutas de transporte que existen en la ciudad. Con dicha acción se
pretende que ciudadanos tengan a la mano esta información y además mejorar este rubro.

En adelante los ciudadanos podrán conocer a detalle las rutas de la ciudad mediante un
mapa que estará disponible en las principales paradas de transporte o bien accediendo a la
app rutometro, que podrán descargar fácilmente en su celular.

Durante la presentación, que se realizó en el Patio de Palacio Municipal, la titular de
Movilidad, Vanessa Millán, expuso que en el 2018 un 62% de la población usaba transporte
público, luego por la pandemia esta cifra bajó y el uso de motos aumentó en un 300%. En este
sentido se pretende motivar que más personas utilicen el transporte público ya que genera
menor problemas viales.

Por su parte, Antonio Godoy González coordinador de la COCOTRA en Michoacán, dejó
claro que para el Gobierno Estatal, el transporte es una herramienta que permite mover a la
gente para que se realicen las actividades diarias, en este sentido es un gran logro llevar la
información de las rutas a las nuevas tecnologías, ya que permitirá brindar la información
puntual a la población que lo requiera.

Gracias al mapeo hecho por 30 personas, dijo que hoy se pueden conocer información
puntual, como el hecho de que 74 rutas mueven al 20% de la población, el 40% camina y son
candidatos al uso del transporte público y se debe trabajar para que lo utilicen.

En su intervención, el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, aplaudió
que Zitácuaro sea el primer municipio donde se pone en práctica la app rutometro y ha de
servir a los choferes, a concesionarios y a los usuarios para conocer cuáles son los puntos de
movilidad y cuáles tomar para llegar más rápido. “Pareciera ser que no conduce a más pero es
una información valiosa que nos lleva a la modernidad y que nos encamina a solucionar los
problemas que hay”, dijo.

El primer mapa de las diferentes rutas fue colocado a las afueras de la Presidencia Municipal,
pero estará disponible posteriormente en las principales paradas de combis y disponible en la
app rutometro.

La Comisión Coordinadora del Transporte, autoridades municipales y tres organizaciones
civiles crearon un mapa de las diferentes rutas de transporte que existen en la ciudad. Con
dicha acción se pretende que ciudadanos tengan a la mano esta información y además mejorar
este rubro.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

NO LES HIZO JUSTICIA LA
REVOLUCIÓN

El cambio climático no apareció
de un día para otro, lo fuimos creando
nosotros mismos, en gran medida
porque hemos estado equivocados en
la forma de vivir, hemos creído que
es importante estar a la vanguardia,
y que la vanguardia es un centro
comercial iluminado, que lo  que está
en los aparadores es lo mejor, o que
hasta la fruta viniera en bolsas de
plástico y se viera colorida y brillante.

Lo que es realmente vanguardia,
es poder salir de nuestras casas, y
poder cortar nosotros mismos
nuestros alimentos, mismos que
sembramos, cosechamos y
consumimos.

La vanguardia es lo orgánico, es un lujo hoy día, saber la historia que nos
comemos,  en gran medida por eso la comida mexicana es patrimonio
intangible de la humanidad.

México es uno de los diez países más mega diversos del mundo,  y somos
el centro de origen de la vainilla, el cacao, diversas variedades de frijol y del
maíz,  nosotros creamos el chicle, varios chiles y el aguacate. Definitivamente
no tenemos por qué seguir siendo un país pobre, tenido tanta riqueza.

Con lo que nos alimentamos tres veces al día, también sentenciamos o
transformamos al mundo. El problema comenzó posiblemente cuando dejó
de ser valioso el oficio del campesino, del agricultor, y le dimos más valor a
lo industrializado, aunque con ello también estábamos sentenciándonos, y
entregando nuestras vidas  al cáncer, la diabetes, la hipertensión, la obesidad,
entre tantos otros males que en la actualidad nos aquejan.

Cuando se abandonó al campo, y se permitió que resurgieran intermediarios
o el coyotaje,  en el momento en que se desprotegió al agricultor, al no hacer
justicia la revolución Zapatista, que dictaba que la tierra era de quien la
trabajaba, pero a la vez obligaron a cientos de campesinos a abandonar sus
tierras y cultivos para irse a las ciudades a buscar una supuesta mejor vida,
ahí se sentenció México y América Latina, tal vez por la conveniencia de la
industria, posiblemente por la despensa economía que podían recibir los
gobiernos que desde entonces, hicieron ver que trabajar la milpa no era
redituable y comenzaron a suplir la yunta por el tractor, que no podía pagar
cualquier hombre rural, viéndose orillado a abandonar las tierras.

Hoy seguimos igual, el mismo sol inclemente, y el mismo canto del grillo,
las barrancas estancadas y dentro de esa agua sucia toda la sed del pueblo
campesino, que si acaso, de vez en vez se anima a sembrar.  El Gobierno
Federal en turno ha hecho llegar semilla que no es apta para la siembra en
varios de los lugares de destino, el precio de la cosecha está por los suelos,
y en general, no hay garantía de que quien cultiva pueda bien vivir de eso, es
una moneda al aire, crecer una milpa o cosechar la huerta.

Es tiempo de comprender que la vanguardia está en el campo y lo orgánico,
que la modernidad radica en que el agua de los ríos vuelva a estar limpia.
Debemos comenzar dignificando al campesino  y sus condiciones en las que
vive y trabaja, y reeducar a las niñas y niños, con una filosofía del respeto a
la naturaleza,  infantes que aprendan a cultivar sus alimentos, para  que
comprendan el proceso, y veneren lo que se llevan a la boca, consolidando
éste reforzamiento mental a temprana edad, difícilmente seguiremos formando
asesinos o suicidas, pero es responsabilidad de todos, sociedad y gobierno.

Tener pertenencia con la tierra es esencial para elevar un espíritu libertario
y la calidad humana, no conocer lo esencial que son los animales y las plantas
que nos rodean, no hace ser brutos y salvajes.

Todo trabajo es digno, si es legal, pero el del cultivar la tierra, es en sí
actividad esencial, y lejos que con la pandemia que sacude el mundo, nos
alejemos del campo, antes debemos saber que una de las formas por
excelencia para prevenir cualquier enfermedad es tener una alimentación
con una alta calidad nutricional, misma que se garantiza con los huertos de
traspatio y el cultivo en cada hogar o espacio que con técnicas de composta
y sin fertilizantes químicos, se pueda volver a la comida gourmet, de
vanguardia, y de moderna.

Pensiones solidarias
para los trabajadores

Morelia, Michoacán, 20 de mayo del 2023.- Con la participación del Sindicato Mexicano de
Electricistas, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la Confederación de
Jubilados Pensionados y AdultosMayores, y el Sindicato de Profesores de la Universidad
Michoacana, se realizó el Foro denominado “Las Pensiones en México”, impulsando por la
Diputada Local del Partido Del Trabajo, Brenda Fraga, y que recibió el acompañamiento de la
Diputada Federal del PT, Magdalena Núñez Monreal.

En el evento se expuso la difícil situación que guarda el sistema de pensiones en México,
que fue lacerado por los periodos neoliberales y al que le urge un acompañamiento de las
autoridades legislativas para mejorar sus condiciones.

En este marco, los diferentes líderes de las organizaciones y sindicatos de trabajadores del
estado, calificaron que las pensiones en nuestro estado y el país son miserables, porque
obligan a miles de jubilados a tener una vejez llena de carencias, pues es en esta etapa de la
vida donde se necesitan más recursos económicos para solventar su alimentación y
principalmente su salud.

Asimismo, explicaron que los gobiernos neoliberales fueron lacerando sus derechos y
exigieron regresar a los salarios mínimos como, medida estándar para calcular los montos que
recibirán en sus pensiones.

Al respecto, Fraga Gutiérrez resaltó la importancia de este Foro, que requiere de la presencia
de las autoridades de los diferentes niveles en la materia, para concientizar sobre la importancia
que los trabajadores y obreros cuenten con mejores pensiones y tengan mejor calidad de vida
en sus últimos años en el ocaso de su expresión y sobre todo para la creación de pensiones
solidarias que realmente aporten a quienes la reciben.

“Hay que dimensionar el problema y por supuesto la propuesta que se hace en la mesa
desde varias visiones vertidas, esta propuesta de pensiones solidarias para los trabajadores,
mujeres y hombres en nuestro país que tiene que ser la propuesta que esté no solamente en
el Congreso de la Unión, sino que se materialice en cada uno de los modelos que tenemos de
pensiones en nuestro país

Vamos a seguir construyendo comunicación que nos permita establecer y seguir
atendiendo esta demanda tan grande que existe en nuestro país por dignificar las pensiones”.

La representante de Uruapan enfatizó el atender de fondo las problemáticas que existen en
el diagnóstico de la estructura demográfica, que cambia constantemente en México, conforme
a la pirámide de edad y que nos debe de llevar a una reflexión a futuro, y que solo puede ser
resuelta con organización.

-Durante el Foro “Las Pensiones en México”, la Diputada Brenda Fraga
señaló la necesidad de hacer conciencia ente las autoridades para que los
trabajadores tengan un retiro digno
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Garantiza SSM tratamiento
gratuito a pacientes con

enfermedad renal crónica
• La autoridad de salud trabaja en prevenir y detectar de manera temprana

las afecciones renales.

Morelia, Michoacán, 22 de mayo de 2023.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
trabaja en prevenir y detectar de manera temprana las afecciones renales, a efecto de evitar su
progresión, es así, que brinda atención gratuita a pacientes con este padecimiento en los
hospitales General Dr. Miguel Silva de Morelia y en el Regional de Hidalgo.

Nefrólogos del Hospital General Dr. Miguel Silva señalan que de 10 a 13 por ciento de la
población adulta presenta Enfermedad Renal Crónica (ERC) pero mucha ni siquiera lo sabe,
por lo que se invita a las y los michoacanos a adquirir estilos de vida saludables, ya que una
de las principales causas de este padecimiento es la diabetes.

La SSM recomienda no fumar, evitar alimentos con alto contenido en sodio; cocinar con
poca sal, reemplazándola por perejil, albahaca, tomillo, romero y otros condimentos; consumir
dos frutas y tres porciones de verduras de todo tipo y color, preferentemente crudas; consumir
carnes rojas o blancas no más de cinco veces por semana, revisar los niveles de glucosa en
sangre para verificar que se encuentre dentro de los parámetros normales; y monitorear la
presión arterial.

Además, la autoridad de salud conmina a la población evitar automedicarse y a no utilizar
medicamentos tóxicos para el riñón como los antinflamatorios.

Actualmente en la Unidad de Nefrología del Hospital Civil se otorgan alrededor de 6 mil
consultas anuales, se atienden más de 500 pacientes en terapia de reemplazo renal, 400 en
hemodiálisis y 100 en diálisis peritoneal.

En la Unidad de Hemodiálisis del Hospital General de Ciudad Hidalgo se atiende a pacientes
renales de los municipios aledaños como Maravatío, Zitácuaro, Zinapécuaro, Tuxpan y
Contepec, principalmente.

Asimismo, se mantienen vigentes las campañas de concientización para la donación de
órganos, y en lo que va del año se han trasplantado 13 pacientes que estaban en espera de un
riñón y el año pasado se realizaron 30 procedimientos.

Continúa Fiscalía General con
labores de peritaje en Mercado

Independencia de Morelia
Aumenta a 25 el número de querellas por vehículos dañados

Morelia, Michoacán, a 22 de mayo de 2023.- Peritos de las diversas disciplinas, continuaron
este día con actuaciones en el área siniestrada del Mercado Independencia, luego de que el
pasado sábado se registrara un incendio.

Cabe hacer mención que por el tipo de la conflagración, existen riesgos en la infraestructura
con peligro latente de un colapso; además de que las altas temperaturas que se presentan en
los residuos materiales pueden generar reactivación del incendio.

Por lo anterior, se acordó delimitar y asegurar el área donde continuarán las labores de
inspección bajo estrictas medidas de seguridad, por el tiempo que se considere necesario
dentro de la etapa de investigación.

Cabe hacer mención, que hasta el momento se han recibido 23 querellas por daños a
vehículos, aunque durante las actividades realizadas en una parte del estacionamiento, se
han ubicado 25 unidades afectadas; también hubo daños a 144 locales, de acuerdo a la
información proporcionada por las autoridades municipales.

De igual forma, se recibió querella del Ayuntamiento de Morelia y  de los concesionarios
del estacionamiento.

Durante las tareas de investigación, se han realizado entrevistas a personas y se han
intensificado acciones periciales en el lugar, éstas últimas se realizan de manera coordinada
con personal de Ayuntamiento para que en el proceso de limpieza que se lleva a cabo, se
revisen de manera adecuada los materiales y se resguarden evidencias.

La Fiscalía General del Estado ratifica su compromiso de garantizar una investigación con
transparencia y en apego a los principios del debido proceso para esclarecer los hechos.

Obtiene FGE sentencia de más de
21 años de prisión a responsable
de violación cometido en contra

de su hijastra
Morelia, Michoacán, a 22 de mayo de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento, sentencia condenatoria de 21 años y 8 meses
de prisión, así como el pago por concepto de reparación del daño en contra de un hombre, al
acreditar su responsabilidad en el delito de violación equiparada agravada, cometido contra
su hijastra de tres años.

En juicio oral, el agente del Ministerio Público demostró que el 28 de diciembre de 2021, al
encontrarse en compañía de la niña, en un domicilio de esta capital, Rigoberto “N” abusó
sexualmente de ella.

Al conocer sobre los hechos, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de
Violencia Familiar y de Género dio inicio a las actuaciones correspondientes, que permitieron
establecer la participación del acusado en el abuso, y solicitó orden de aprehensión que en su
momento fue cumplimentada.

En audiencia, un Tribunal de Enjuiciamiento resolvió fallo condenatorio en contra de
Rigoberto “N” y lo sentenció a 21 años y 8 meses de prisión, así como al pago de la reparación
del daño.

La FGE refrenda su compromiso de investigar y perseguir todo acto que atente contra la
integridad de la niñez, en Michoacán.

Obtiene FGE vinculación a
proceso en contra presunto
responsable de violación y

lesiones
Los hechos ocurrieron el pasado 18 de mayo, en el municipio de Jungapeo

Zitácuaro, Michoacán, a 22 de mayo de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Octavio “N”, por su
posible relación en los delitos de violación equiparada y lesiones en razón de parentesco,
ilícitos cometidos en agravio de su esposa e hijo, respectivamente.

El pasado 18 de mayo, cuando se encontraban en su casa, en el municipio de Jungapeo, el
imputado sorprendió a su esposa mientras dormía y tras someterla con un arma punzocortante,
la atacó sexualmente,  además de lesionarla.

Al darse cuenta de la agresión, el hijo de ambos intervino, y también fue herido.
Ante esta situación, los vecinos de las víctimas acudieron al domicilio, logrando asegurar

a Octavio “N”, quien fue puesto. disposición del agente del Ministerio Público de la Fiscalía
Regional de Zitácuaro.

En audiencia, el órgano jurisdiccional calificó de legal la detención, resolvió su vinculación
a proceso, fijó prisión preventiva oficiosa y decretó un mes para el cierre de la investigación.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que ningún hecho que atente
contra la integridad de las y los michoacanos.

$10.00 Ejemplar


